

Leitbild Sportkita



In unserem Leitbild wollen wir unseren Leitgedanken festhalten. Es soll als Richtlinie für jedes pädagogische Handeln dienen und zum Ausdruck bringen, welche Werte, Normen und Ideale wir unserem Kindergarten-alltag zu Grunde legen wollen.

Unsere TSV Sportkita ist eine Einrichtung mit Bewegungsschwerpunkt. Im Vordergrund steht für uns die ganzheitliche, gesunde Entwicklung der Kinder und die Vermittlung von Freude und Spaß an der Bewegung. Durch die Förderung der Bewegung, sowohl in gezielten Sportangeboten als auch im freien Spiel/Kindergartenalltag, möchten wir den Grundstein legen für eine nachhaltig gesunde Lebensweise. Die übrigen Entwicklungsfelder Körper, Sprache, Denken, Gefühl und Mitgefühl, Sinne und Werte sollen dabei aber keinesfalls hinten-angestellt werden! Vielmehr soll die Bewegung als Grundlage für die übrige Entwicklung gesehen werden. Dabei sollen alle Elemente der Bewegung, nämlich koordinative, motorische und konditionelle Fähigkeiten genauso Beachtung finden wie kognitive und psychosoziale Fähigkeiten wie z.B. Fairness, Teamfähigkeit, Toleranz und Akzeptanz.

Einen zweiten Schwerpunkt sehen wir in Kooperation mit der Evangelischen Kirchengemeinde Schmiden-Oeffingen (die genau an dieser Stelle vormals den Gustav-Werner-Kindergarten betrieben hat) in der Vermittlung von christlichen Werten wie Nächstenliebe, Achtsamkeit und das friedliche bzw. soziale Miteinander.

Die Gestaltung der Räumlichkeiten ist unter den obenstehenden Gesichtspunkten erfolgt. Im Bewegungsraum können gezielte Angebote stattfinden, es soll aber gleichzeitig genügend Kleinmaterial zur Verfügung stehen, dass auch die Gruppenräume, Gänge etc. für Bewegung genutzt werden können. Die Außenanlagen sollen auch alle Bewegungsfelder der Kinder (ansprechen/abdecken). Hierbei ist uns wichtig, dass die räumlichen Gegebenheiten stets an den aktuellen Entwicklungsstand und die Interessen der Kinder angepasst werden, da Entwicklung immer ein Prozess ist und nie stillsteht. Hierauf soll von Seiten der Fachkräfte achtsam (re)agiert werden.

Die Kinder sollen ermutigt werden, voller Neugierde und Lernfreude ihre Umwelt zu erkunden und erfahren, und dabei von den Fachkräften wertschätzend begleitet und bekräftigt werden. Sie sollen ausprobieren dürfen, auch Fehler machen, um sich so zu eigenständigen, mündigen Individuen zu entwickeln. Hierbei nehmen wir sie in all ihrer Unterschiedlichkeit wahr.

Ein ritualisierter Tagesablauf soll die Kinder durch die Wochen geleiten, sowie christliche Feste, Feiern und Jahreszeiten das Jahr gestalten.

Um eine gesunde, achtsame Entwicklung auch langfristig nachhaltig zu gestalten, ist es uns wichtig, den Kindern die Grundlage einer gesunden Ernährung im Alltag näher zu bringen.

Umgesetzt sollen all diese Leitgedanken in einem teiloffenen Konzept. Die Ausgestaltung dieses wird in der Konzeption genauer betrachtet und von den Fachkräften fortwährend reflektiert, angepasst und ggf. überarbeitet werden, sodass sie immer auch den Bedürfnissen und dem Entwicklungsstand der Kinder entsprechen.